
九州の自立を考える会：「広域行政セミナー」を開催 !! 

 

令和５年９月２７日（水）、ホテル日航福岡において、党派や政治的理念を超えて新

しい公共政策問題を考える集団として、九州の成長戦略づくり等に関する研究を進め

る「九州の自立を考える会 」の第１７回広域行政セミナーが開催されました。 

 

【藏内勇夫会長：主催者挨拶】 

  

「九州の自立を考える会」では、設立以来、九州の一定的かつ自律的な地域振興と

成長、発展に向けた政策の調査研究活動を続けてまいりました。 

同会がコロナ禍の経験を踏まえ、新たな柱としている「ワンヘルスの推進」につい

ては、今年の４月にハワイ大学と福岡県と覚書を締結することができました。 

この時には、県内の１１大学の代表にも参加をいただきました。 

現在、アジア獣医師会連合（FAVA）は、アジア・オセアニア地域２３か国、４０万

人の獣医師の連合体です。８月１日にアジア獣医師会連合の「ワンヘルスオフィス」

を福岡に開所することができました。 

これまで、世界医師会、世界獣医師会、そして日本医師会、日本獣医師会、４７都

道府県における地方の医師会、獣医師会でワンヘルスに関する協定を結んでいます。 

私は、アジア獣医師会連合とアジア地区の獣医師会とで覚書を結びたいと考え現

在、その取り組みを進めているところです。 

昨日（２６日）、東京で日本獣医師会の理事会を開催しました。 

理事会で、「福岡県のワンヘルスの取組みについて報告をした中で、「どうしてワン

ヘルスセンターというのが福岡県は作ることができたのか。家畜保健衛生所をワンヘ

ルスの総合的な衛生所として開設ができたのか。」などの質問がありました。 

福岡県は、ワンヘルス推進基本条例を作ることができました。この条例により知事

が英断を下し、動物保健衛生所を作ることになりました。このことによって、すべて

の動物を検査、サーベランスをすることができるようになります。 

全国で初めてこういった研究所ができるわけです。これは、まさしく我々が長年培

ってきました地方分権の大きな成果だと思っています。 



我々は、これからも、国を支えるために、九州が一つになって真っ先に取り組むこ

とができる研究をしてまいりたいと考えているところです。 

（一部抜粋）  

 

【香原勝司福岡県議会議長：来賓挨拶】 

  
我々の 1つの大きな目標が、「九州の自立を考える会」の提言の中にあります。  

やはり感染症っていうのは、この九州でしっかりと防疫をやっていかないといけな

いということで、アジア新興・人獣共通感染症センター（仮称）というものを九州に

誘致をしていくということが掲げられています。  

そして、九州議長会の中で、それを取りまとめていく過程において、話の行き違い

があり、九州の中で長崎大学、長崎県だけが賛同をしていただけない時期がありまし

た。そして、本日お越しいただいている長崎県議会の徳永議長にお骨折りいただき、

全ての九州各県議会に賛同をいただいたことで、今回、国にアジア新興・人獣共通感

染症センター（仮称）誘致の要望をすることができました。それに、長崎大学のレベ

ル 4の研究施設なくして、このセンターというものはあり得ません。 

やはり長崎大学、九州大学、アジア獣医師会ワンヘルス福岡オフィス（FOF）、そし

て福岡県がワンヘルスをしっかりと一緒になってこれからも取り組んでいくことが重

要です。そして、この「九州の自立を考える会」が、間違いなく、九州だけではなく

世界をこのワンヘルスでリードしていく、そういう政策手段であると思っています。 

（一部抜粋） 

 

【服部誠太郎福岡県知事：来賓挨拶】 

  



私は４月にハワイを訪問しました。県立３大学を含む１１大学の皆さんにご参加を

いただき、福岡県とハワイ大学の間で、「ワンヘルスの推進に関する覚書」を締結する

ことができました。これから、しっかりと共同研究、人材育成の取り組みを進めてい

きたいと思っています。 

「FAVAワンヘルス福岡オフィス」とみやま市に整備を進めている「ワンヘルスセン

ター」がしっかりと連携を取って、ワンヘルスアプローチによる調査研究、データの

集積、専門人材の育成を図っていきたいと思っています。  

そして、福岡県は、「ワンヘルス国際フォーラム」を主催しています。これについて

も、もっと高度専門人材の皆様方、世界トップクラスの研究者の皆様方にご参加をい

ただき、まさにワンヘルスの「ダボス会議」とも呼ばれるほどのものに押し上げてま

いりたいと思っています。  

そして、感染症のリスクが非常に高い、アジアエリアに近い我が九州に、アジア新

興・人類共通感染症センター（仮称）をなんとしても早期に誘致をしなければならな

いと思っています。 

（一部抜粋） 

 

【講 演】 

石橋達朗九州大学総長が『総合知で拓く未来社会➖九州から日本、そして世界へ』

をテーマに講演されました。 

  

その中で、医療・健康（ワンヘルス）に関しては、「ワンヘルスに関する九州大学の

研究」と「福岡県のワンヘルス推進への貢献」について紹介されました。 

特に、石橋総長は、今年４月の福岡県ハワイ州訪問団の一員として、福岡県とハワ

イ大学の連携協力体制を構築する覚書の調印式にも参加されました。 

 

 

２０２３年１０月２日 

福岡ワンヘルス協議会・事務局 

 


